

## ALTO HOSPICIO

# Voluntarios extranjeros colaboran en campamentos

Llegaron desde e Irlanda y Filipinas el 2015 y en este año finalizan su misión en la comuna.

Lorena Méndez Jara  
lorena.mendez@estrellaiquique.cl

“**F**ue un cambio muy grande en mi vida haber venido aquí, es una cultura diferente, pero estoy seguro que me llevaré recuerdos muy gratificantes cuando vuelva a mi país”. Con estas palabras Oisín Kenny, misionero irlandés de la congregación de San Columbano, se refirió a su experiencia en la comuna de Alto Hospicio.

Kenny llegó a la comuna para colaborar con las familias que viven en los campamentos de Alto Hospicio y agregó que “es un lugar difícil para muchos porque tienen diferentes problemas, pero hay que rescatar que también hay harta gente que quiere salir adelante, como también personas que quieren ayudar y eso es importante”, agregó el joven irlandés.

Kenny es uno de los voluntarios que colabora



APOYAN EN LAS ACCIONES SOCIALES Y EVANGELIZACIÓN DE FAMILIAS QUE VIVEN EN CAMPAMENTOS.

desde el año 2016 en los trabajos sociales. Así lo informó la hermana Dora Gutiérrez, directora de la pastoral social Caritas, quien explicó que durante estos días los misioneros colaboran en las colonias de verano de la iglesia Sagrado Corazón.

“Ellos son parte de una organización de laicos misioneros y durante el año hacen trabajo en terreno en los sectores más vulnerables para trabajar con las familias de los campamentos del ex vertedero,

**3** años es el tiempo de estadía de los misioneros de la congregación San Columbano en la región de Tarapacá.

además asisten a dos colegios donde son parte de la pastoral escolar, donde apoyan en la evangelización y les ayudan a los niños a aprender inglés”, detalló Gutiérrez.

Asimismo, Lorna Cañete y Gilda Comayas, ambas oriundas de Filipinas y que en marzo de este año retornarán a su país natal, explicaron que uno de los desafíos más grandes fue manejar el español.

“Este año estuvimos prestando apoyo a las familias de las tomas para ayudarlos en el proceso de rellenar o conseguir los documentos para regular su situación en el país, ya que muchos migrantes no tienen ese proceso al día”, precisó Gilda Comayas.



LOS ASISTENTES CONOCIERON SUS DERECHOS Y DEBERES.

## Capacitan a usuarios del Cefsam Pedro Pulgar

Informar sobre los derechos y deberes de los pacientes fue el objetivo del taller realizado por el jefe de sector del Cefsam Pedro Pulgar, Sebastián Pozo, en conjunto con el psicólogo Eduardo Yáñez, de la Oficina de Informaciones, Reclamos y Sugerencias (Oirs), a través del Municipio de Alto Hospicio.

En la oportunidad los funcionarios del Cefsam dieron a conocer las prestaciones de salud, horarios en el Centro de Salud Familiar dependiente del municipio, entre otros temas. Además por parte de Oirs se informó sobre los derechos y deberes de los usuarios, con la finalidad de vincular e integrar a las familias a las redes, en este caso, a la atención primaria.

En la jornada, los profesionales indicaron que el 1

de octubre de 2012 entró en vigencia la Ley de Derechos y Deberes de los Pacientes, que establece cuáles son los derechos y deberes de las personas en relación con las acciones vinculadas a su atención de salud.

Esta iniciativa legal resguarda principios básicos de atención en salud, disposiciones que se aplican tanto en el sector público como privado. Esta ley viene a fortalecer el eje principal de la salud pública en nuestro país: los usuarios.

“Los derechos y deberes establecidos en esta ley deben estar plasmados de manera visible y clara en la “Carta de Derechos y Deberes de los Pacientes” en donde se especifica cada uno de los aspectos señalados en la nueva ley. Esta carta debe estar presente en instituciones tales como consultorios, hospitales y clínicas del país”, informó Yáñez.



EL EVENTO SERÁ GRATUITO EN LA PLAZA DE ARMAS DE LA COMUNA.

## Yoan Amor y los Genniman's se presentarán este sábado

Para continuar con las actividades de verano, la Municipalidad de Alto Hospicio realizará este sábado 27 de enero a partir de las 21 horas un show gratuito denominado “Verano Entretenido Alto Hospicio 2018”, actividad que se llevará a cabo en la Plaza de Armas y que espera reunir a más de 7 mil personas.

Por esta razón, el Alcalde Patricio Ferreira

junto al cuerpo de concejales invitó a toda la comunidad hospiciense a disfrutar de un gran espectáculo que vendrá de la mano de Danny Acuña el “Doble de Kanele”, Yoan Amor y sus canciones “Beso de Verano”, “Te quiero tanto”, “Enamorado”, “No juegues con mi soledad”, entre otros temas.

Asimismo, estarán cerrando este show gratui-

to los Genniman's, quienes traerán lo mejor de la cumbia a la comuna.

Al respecto, el alcalde de Alto Hospicio, Patricio Ferreira mencionó que “muchos de nuestros vecinos no tienen dinero para salir de vacaciones y así disfrutar del verano, por eso hemos decidido realizar varios eventos durante la temporada estival donde traeremos artistas de renombre nacio-

nal e internacional para que así pasemos unas entretenidas vacaciones”.

El edil agregó que “este es el segundo show gratuito del verano y esperamos superar las 7 mil personas que estuvieron presentes la semana pasada. Los esperamos desde las 21 horas en la Plaza de Armas, donde habrán muchas sorpresas para nuestros vecinos”.